

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.
En Almería 6 reales al mes anticipados.
—Fuera franco de porte, por un trimestre
20 reales.—Para el Extranjero y Ultra-
mar, un trimestre 40 reales.

Miércoles 11 de Enero de 1888.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8.298.

ADVERTENCIA.

Saldadas las cuentas hasta fin de año con nuestros estimables suscritores, hemos girado, por los descubiertos de los mismos, los correspondientes recibos á fin de que las cuentas marchen como es debido, como tenemos por costumbre, hace ya 29 años, que es el tiempo que cuenta LA CRÓNICA, en cuyas listas figuran muchos suscritores que lo son desde el primer número, y á los que contamos como participes en una empresa tan árdua como es la de sostener 29 años una publicación que ha rendido grandes batallas en defensa de los intereses del país, y que algo ha conseguido y conseguirá al fin contando con el favor de todos los suscritores.

ELIXIR

DE PROTO-CLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS
de Vivas Perez

El mejor tónico reconstituyente y de resultados más inmediatos.

(Véase la 4.^a plana.)

ASUNTOS VARIOS.

España minera.

Los capitales españoles casi lo han olvidado, pero los extranjeros se lo tienen en cambio muy bien sabido.

España posee una riqueza minera con la cual, si supiera explotarla, podría hacer frente á una buena parte de sus aprietos económicos. Hoy son los franceses, los belgas, los ingleses y los alemanes los que benefician esa riqueza, y en tal forma que apenas si en nuestro país se dejan residuo de los productos que obtienen.

La mala explotación que por regla general se ha hecho de nuestras minas, el exceso de ilusiones que en este género de riqueza se han fundado y los azares del negocio aumentados por la mala fé, han creado fuertes desconfianzas en las clases ricas del país. Apenas se halla un capital positivo que quiera emplearse en el ramo de minas. Son muchas las que se denuncian continuamente en las secciones de Fomento de todas las

provincias, pero este movimiento engañoso no es otra cosa que un orden de especulación que no acusa de verdad una tendencia seria ni una existencia industrial que dé carácter ó revista importancia.

El dinero español huye de la industria minera. Reina un espíritu de adversidad hacia toda iniciativa que se proponga descubrir los caudales de nuestro subsuelo. Y de ahí resulta un medio natural abandonado, una fuente cegada, una causa más de la pobreza en que nos consumimos.

El hierro, primera materia de la producción en todos sus ramos, ocúltase en las entrañas de la tierra española, tan abundante y tan bueno, que puede competir ventajosamente con el de todas las minas extranjeras. El condado inglés de Stafford, tan pródigo y ventajosamente dotado de esta riqueza mineral, no puede en sus propios mercados vencer la concurrencia que allí van á hacerle nuestros lingotes de Somorrostro. Los riquísimos veneros de esta última region producen el mineral en entidad y calidad tan notables, que traspasa la línea del consumo en muchos millares de toneladas, y satisface al mismo tiempo todas las exigencias de la elaboración en los infinitos usos del trabajo universal á que se destina.

Otras provincias, además de la de Vizcaya, tienen abundantes criaderos de mineral férreo. Guipúzcoa, Alava y Navarra lo contienen, como es harto sabido. Asturias, Santander, Murcia, Almería y casi toda la region andaluza, las provincias de Leon, Teruel, Huesca, Coruña, Castellón, Alicante y otras muchas, lo rinden asimismo en proporciones más ó menos copiosas.

Si la explotación de nuestros minerales de hierro no estuviera casi en su totalidad monopolizada por la actividad extranjera, el producto obtenido alimentaría en nuestra patria numerosísimas industrias, todas las que reciben el sustento de ese mineral precioso, sin el cual la diligencia del mundo quedaría paralizada. Hoy sucede una cosa bien distinta. Los extranjeros se llevan el hierro á sus fraguas y talleres, y nos lo devuelven luego convertido en máquinas, útiles, enseres y toda la inmensa variedad de objetos para la necesidad y el ornato que pagamos como productos nuevos con el dinero que guardamos ocioso ó dedicado á especulaciones engañosas, que ni enriquecen al particular ni á la nación.

Tiene asimismo España numerosas cuencas carboníferas; pero nadie ha cuidado de facilitar su aprovechamiento, acercando el producto á los mercados industriales por medio de vias de conducción.

Los extranjeros han desdeñado esta riqueza porque para ellos no lo es, ya que el transporte del carbón no ofrece las ventajas que el del hierro. Las ventajas habian de ser todas nacidas del consumo interior; en primer lugar, porque gastando combustible salido de nuestros criaderos, ahorraríamos lo que nos cuesta el consumo de carbones ingleses y franceses, en la proporción anual de millón y medio de toneladas, cuyos fletes representan doce millones ó más de pesetas, cobrados por los navieros de aquellas dos naciones.

Algo se ha hecho recientemente; se han construido y proyectado varios ferro carriles y se han abierto algunas explotaciones. Pero el impulso todavía es muy escaso, y aún podemos decir que nuestra riqueza carbonífera está abandonada.

Cataluña, Andalucía, León y Asturias ofrecen y exigen mayor esfuerzo del que en ellas se está empleando. El puerto de Gijón exporta para la costa del litoral español, no más de 85.000 toneladas al año, siendo de 350.008 la producción de la cuenca asturiana, en las cuarenta leguas cuadradas que abrazan los criaderos de Langreo, Mieres, Arnao, Sama, Riosa, Santo Firme, Quiros y Cerrones.

Las cuatro leguas que tienen de extensión los términos de Belmez, Espiel, Peñarroya y Villaharta, cuenca de la provincia de Córdoba, rinden 30.000 toneladas, y en otros criaderos de las provincias de Leon, Palencia y Sevilla se puede alcanzar un rendimiento considerable, mucho mayor, y sobre todo más productivo en utilidades que el que actualmente se les está sacando.

Cataluña, que posee importantes cuencas en Berga y en San Juan de las Abadesas, empieza á librarse del yugo pesadísimo de la importación inglesa, y alimenta ya muchas de sus industrias con los combustibles de su propio suelo. Para los catalanes, que tienen sus ciudades y sus pueblos atestados de fábricas, la compra de carbón al extranjero representa una sangría antiquiladora. Por esto es aquella la region donde el esfuerzo ha sido mayor y más fecundo. Pero no es bastante: allí como en las demás provincias, hacen falta elementos de origen nacional, apoyo y medidas que infundan aliento para que la desidia se venza y la iniciativa del particular llegue á convertirse en diligencia y provecho generales.

Con la producción de las regiones que como principales hemos mentado, y la que se obtendría en otras dieciocho ó veinte provincias de España, cuyos filones casi no son explotados, pudiera nuestro país proveerse

de combustible para sustentar una industria diez veces más grande que la actual. Pero esta fuente natural de riqueza española yace en triste y culpable abandono. Las empresas carecen de la ayuda poderosa capital. Si lo solicitan, él responde atriciéndose en sus posiciones favoritas y seguras del préstamo usurario, 4 por 100 de renta española y de la Bolsa.

No hay medios de conducción bastante, y el desarrollo que las industrias pudieran alcanzar si fácilmente contaran con el aumento de nuestros carbones, es nulo por completo en la mayor parte de las provincias mientras en otras más adelantadas, mas laboriosas no acaba de redimirse el tributo al extranjero, que encarece la fabricación y nos quita ventajas dentro de nuestros propios mercados.

El comercio de sedas y naranjas en Italia.

La exportación de seda cruda y torcida durante el año 1885, se calcula en un valor de 256.500.000 pesetas, y la de seda manufacturada en 5.500.000 pesetas.

En la producción de la seda, ningún país, excepto China, se aproxima á Italia. La cantidad normal de producción ha sido estimada en 3.048.000 kilogramos. Los cultivadores de seda italianos han vuelto gradualmente á valerse de las especies originarias del país, que producen una calidad mejor y dan mayor rendimiento de seda que las diferentes clases del Japon y de otras partes, que importaron durante la enfermedad del gusano de seda. Se calcula que desde 1883 hasta la fecha, mas de la mitad de la seda que se produce en Italia, proviene de las especies indígenas.

La industria de hilar la seda ha tomado proporciones colosal es, calculándose mas de dos millones el número de empleados. La industria de tejidos tiene centro en Como, donde se encuentran 8.000 telares á mano, de un total de 13.000 que se computan en Italia. Las sederías han alcanzado tal grado de perfección, que pueden rivalizar con las de Francia. Los precios de la seda han bajado notablemente durante los últimos años, hasta el extremo de dejar un beneficio muy limitado, tanto al productor como en la filatura. Los cambios de la moda han causado, en gran parte, la depresión que se nota; pero esto se debe, sin duda, á la baja general en el valor de todos los artículos.

La exportación de naranjas y limones ha aumentado considerablemente en los últimos años. En 1886 se exportaron 152.000 toneladas, representando un valor de 30.400.000

(1) FOLLETIN.

DON MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ.

Cuando anoche, agobiados por pena profunda, pusimos el pié en la ancha escalera marmórea del Ateneo de Madrid, parecia como que el corazón, otras veces agitado al entrar en aquel Paraninfo del arte y de la ciencia, se revolvia temeroso de lo que íbamos á ver.

La cátedra de geografía, situada en los bajos, no brindaba con las placidas emociones de docto concurso y maestro sapientísimo: triste y fria, semejava mas bien á sala de disección con toda la funebre pompa y con todos los recursos que el estudio sobre un cadáver exige.

En un baño de zinc yacia desnudo aquel que fué poeta insigne, novelador sin rival en su época, que con la pluma ganó laureles y con la espada conquistó timbres bajo los muros de Sevilla y enfrente de los secuaces del carlismo.

Su cabeza descansaba con cierta majestad sobre el borde: el ojo izquierdo no se le habia cerrado: por una especie de fenómeno, que la ciencia cree hijo de una exuberancia de vida alcohólica, entreabríase, como si en el apagado foco de luz, que en él reverberaba, quedase aún una centella de vida. El derecho lo tenía cerrado: hacia tiempo que la ceguera, recogida en la incesante lucha de continua labor, habia extinguido su lumbré. El rostro conservaba la viveza del que hace pocos días era el asombro de cuantos

le trataban. Solo la rigidez de sus miembros denunciaba la ausencia del calor.

La puerta de la cátedra veíase llena por los que querían ver al escrito incorrecto y fantástico, que durante treinta años llevó el cetro de la novela en nuestro país. A las once desalojóse el local, y con unos pocos amigos quedaron en él los doctores Tous, Salillas y San Martín, encargados del embalsamamiento del cadáver.

El Dr. Salillas, que persigue con verdadera fruición los estudios antropológicos, hizo con el corazón y el cerebro de Fernandez y Gonzalez lo que en Francia se habia hecho con el cerebro y corazón de Gambetta: una disección y un análisis prolijo.

El cerebro tiene un peso de 1.345 gramos. Las dimensiones del cráneo son: del diámetro antero posterior máximo, 180 milímetros; del trasversal, 137; de la circunferencia, 515; de la semicircunferencia anterior, 270, y de la posterior, 245. La de la cara fueron: altura de la frente, 65 milímetros; diámetro frontal mínimo, 103; del punto infra al supranasal, 61; diámetro bizigomático, 102, y diámetro bimaxilar, 95. No se conocen aún las dimensiones de la cavidad torácica.

Terminado el embalsamamiento, cerróse la cátedra de geografía, que tuvo durante toda la noche de ayer, guardia de honor. Esta mañana el cadáver de Fernandez y Gonzalez fué trasladado al salón de actos del Ateneo, convertido en capilla ardiente: allí está, mudo, el que tantas veces regocijara con sus chistes delicados, sus discursos ardientes y sus nerviosas concepciones á los que hoy le lloran. El Ateneo, que des-

de que supo la gravedad de su dolencia envió lucida comisión á visitarlo, y luego lo reclamó para honrarle bajo la misma tribuna que fué pregon de sus triunfos, ha querido dar al que fué en vida orgullo de la docta casa postre testimonio de cariño y de respeto.

La prensa toda dedica al escritor sentidas semblanzas. Era, como dice *Kasabal*, hombre de elevada estatura, robusto, sin ser atlético, su cabeza se sostenía majestuosa sobre sus anchos y varoniles hombros, que así eran menester para llevar el peso de aquel cerebro en que se albergaban tantas ideas; su larga melena, peinada hacia atrás, le daba el aspecto de un romántico del año 35, y dejaba despejada su ancha frente, donde resplandecía la luz de una inteligencia poderosa.

«Carácter apasionado y ardiente—escribió Mariano Cavia,—fantasia verdaderamente enorme, intuición formidable, desprecio á toda ley de estudio y á todo método de vida, veleidades de aventurero, espíritu de bohemia, temperamento de gran señor, prodigalidad sin límites, irritabilidad de poeta y soldado, vanidad de niño y genio vibrante y altivo... He ahí las notas más salientes de la personalidad literaria que acaba de extinguirse para renacer á nueva y perdurable vida.

La posteridad ha empezado para Fernandez y Gonzalez. ¿Como apreciará su desigual y extraño mérito? ¿Como depurará su herencia artística, mezcla de oro purísimo y barro vil? ¿Cuántas páginas quedarán de

las que contienen los quinientos volúmenes de ese hombre peregrino?

Con una pregunta análoga terminaba la semblanza que hizo de él el malogrado Revilla, y las palabras siguientes ponen fin y remate á la pregunta:

—«Con respecto á los contemporáneos, de buen grado haríamos con él lo que se propuso, refiriéndose á Feijóo: erigirle una estatua y quemar al pié la inmensa mayoría de sus obras.»

Porque Fernandez y Gonzalez, como todos los hombres de genio, era desigual, incorrecto, fantástico. Sus creaciones, hijas de un convencionalismo propio de su naturaleza excepcional, unas veces se levantan hasta el cielo y otras veces caen en el absurdo. A los que le hablaban de sus incorrecciones literarias, les decía que él usaba un castellano propio; á los que le decían que falsificaba los hechos más memorables, contestaba que él habia presentado la historia.

Pudo asistir en vida al juicio de la posteridad. La crítica ha reconocido, por uno de sus más respetables órganos «que era mezcla singular de grandes cualidades y defectos, merecedor á la vez de entusiasta aplauso y de severa censura, porque su paso por las letras españolas ha sido como el de la nube tempestuosa que deslumbra con su belleza y juntamente lleva por do quiera desolación y ruina.»

Coincidiendo con esta opinión de Revilla la ilustre autora de *La cuestión palpitante*, dice hablando de Fernandez y Gonzalez.

«Entre los *walterescotianos*, gente toda

pesetas, en comparacion con 70.400 toneladas en el año 1874. Uno de los mejores mercados para esta fruta es el de los Estados Unidos; pero los agricultores y exportadores de Sicilia y de Calabria empiezan a preocuparse acerca de los enormes progresos que en el cultivo del naranjo están haciendo dichos Estados, particularmente la Florida y California de donde se envían de año en año, mayores partidas a los mercados de New-York y de otras ciudades importantes. Se creía que las naranjas americanas, por ser mas jugosas y delicadas, estaban mas sujetas a pudrirse que las italianas, pero no ha confirmado tal suposicion la experiencia que se ha hecho, trayendo a Italia desde la Florida algunas cajas como muestras. Despues del viaje a Italia, se encontró que la podrida no subia mas que a 23 ó 24 por 100, mientras que la fruta siciliana, al llegar a América tiene una perdida por termino medio, de mas de 20 por 100. Como se vé, pues, la diferencia es insignificante.

El velocipedo por rails.

En estos momentos se ensaya en Paris un sistema de velocipedos sobre rails, que puede prestar grandisimos servicios a los ejércitos en campaña. Se trata, no ya de un biciclo ó de un triciclo, sino de un cuadriclo, que se adapta perfectamente a los rails de los caminos de hierro, y fabricado por Vincent, en vista de los planes de oficiales facultativos.

La experiencias practicadas en Pantin, a presencia de cierto número de ingenieros, han dado los mejores resultados.

Este nuevo velocipedo es un cuadriclo cuyas ruedas, de un diámetro de 75 centímetros, presentan la misma forma que las de los wagones, de manera que se aseguren sobre los rails. Dos asientos idénticos a los de los triciclos, y situados uno detrás de otro, permiten trasportar dos hombres, de los cuales uno sólo, haciendo jugar los pedales, basta para manejar todo el aparato.

La velocidad obtenida alcanza 30 kilómetros por hora. El rozamiento es de tal manera débil, que el aparato, lanzado a toda velocidad, puede recorrer, por el impulso recibido, hasta 800 metros, sin ejercer presión sobre los pedales.

Un freno que obra sobre las ruedas motrices, permite detener el cuadriclo, a poco de ponerse en marcha, casi instantáneamente.

El velocipedo es muy ligero; un hombre solo puede sacarle de los rails para permitir el paso de un tren ó por cualquier otra razon, y colocarlo otra vez en su sitio con la mayor facilidad.

El cuadriclo, fuera de sus aplicaciones militares, está llamado a prestar grandes servicios a los ingenieros encargados de la vigilancia de la via.

Añadamos que estas máquinas son de una solidez a toda prueba.

Estas interesantes experiencias no han terminado aún.

Carta de Madrid.

8 de Enero de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

La visita que ayer hizo el Sr. Albareda

de provecho, se encontraba uno que, a no haber derrochado sus singulares facultades y empleado mal sus preciosas dotes, pudo llamarse, mejor que seide, rival del autor de Ivanhoe. El ingenio de Fernandez y Gonzalez semeja a un árbol frondosísimo cuya madera servia para obras de talla y escultura; por desgracia la malgastó su dueño en mesas y bancos de lo mas comun. Riquisima fantasía y variada paleta descriptiva y numerosa invención la de Fernandez y Gonzalez! Al principio fué el poeta del pasado, que remozaba los libros de caballería y prestaba a la tradicion heroico nacional esa vida nueva que de vez en cuando le otorgan privilegiados génius, como Zorrilla, Walter Scott y Tenyson.

El juicio aislado de sus obras no se ha escrito aún. Tiene por una de las mejores Men Rodriguez de S.abria, en que a la par compiten la grandeza del pensamiento, la gallardia de la frase y la pintura de los caracteres.

No son tan perfectas y acabadas otras, como El Rey del puñal, en que abundan los anacronismos y las inverosimilitudes; pero en todas ellas se encuentran descripciones admirables, rasgos de primer orden, algo que indica al gran escritor y que descubre, que a través de las nieblas formadas por infinitas páginas escritas para ganar lo necesario al hombre de genio.

La descripción que en su novela Bernardo del Cerpio hace de los salones de la Alhambra resulta tan maravillosa que es imposible produza impresion mas grata en el espíritu al verlos.

Si os quiere pintar en cuatro rasgos un

al Salon de conferencias del Congreso ha sido considerada en tesis general como un trabajo de exploracion sobre el estado de los ánimos en la mayoría, de lo que tanto se habla estos días. Como es de suponer su presencia en dicho sitio y sus apreciaciones han dado lugar a no pocos comentarios, pues lejos de haberse calmado los sospechosos, demuestran su disgusto con bastante claridad; porque suponen que ellos han sido la causa de esta visita. Creese que la actitud del ex-ministro Sr. Angulo, próximo a ingresar en el partido reformista y la del Sr. Martinez Luna, sospechoso de intenciones análogas han llevado al ministro de la Gobernacion a detener el movimiento si por acaso existe, censurando al mismo tiempo a los reformistas y predicando en contra de las esperanzas de que actualmente hacen alarde. Pero si de los unos y de los otros no abriga temores de desastres el señor Albareda y con él los mas adictos ministeriales hay otra cosa que les preocupa mucho mas en estos momentos.

Temen, en efecto, que la campaña obstruccionista vuelva a hacerse sentir desde mañana mismo, para impedir que el gobierno lleve a cabo cualquiera de sus proyectos.

A este fin y mientras en el Congreso se discute la proposicion de cereales del señor Cánovas del Castillo, pues ya es un hecho que se presentará, en el Senado se encarga el Marqués de Trives, en nombre de los conservadores de impedir que comience la discusion del jurado como se venia anunciando; queriendo que con preferencia se discutan los asuntos económicos. Con este motivo advierten muchos que el partido que acandilla el Sr. Cánovas, al obrar de esta suerte incurre en una marcada contradiccion, porque tratan de poner al debate en ambos cuerpos legisladores un mismo asunto.

Pero sea de ello lo que quiera lo que aparece claro y definido, es que el obstruccionismo se impone en la presente legislatura, haciendo como siempre de victima el país que es quien pierde en definitiva.

A pesar de que se sabia de una manera positiva que el Sr. Castelar no estaba dispuesto a suscribir la fórmula de la union republicana, D. Santos La Hoz, pilló hora para conferenciar con el jefe posibilista, quien se ha negado a ello porque dicha fórmula no está conforme con sus principios políticos, cosa que para nadie era un misterio y por lo que nadie se ha mostrado sorprendido por este fracaso. Y no digo mas sobre el asunto, puesto que con anterioridad he manifestado a V. cual era la suerte de los trabajos conciliadores.

Anoche se celebró en el casino democrata-progresista junta general para dar posesion a la junta directiva recientemente elegida, sin que ocurriera nada de particular como sospechaban los adversarios de esta comunión política, pues el acto se redujo al discurso del Sr. D. Santos La Hoz dando gracias a sus correligionarios por la prueba de confianza que suponía la eleccion de que había sido objeto.

Como nota cómica se comenta hoy en to-

galan rondador del siglo XVI, os presenta al Marqués de Rocafuerte en la novela El Rey maldito, al cual Marqués conoceréis en seguida, aunque lo veáis entre cien personajes, por su espada rabitosa y su embozo subido hasta los ojos.

Quiere hacerlos adorable a una mujer que lleva por toda gala un hábito de extremeña y una correa ceñida a la cintura, y exclama:

«Solo le falta un globo y un a media luna bajo los piés para parecer una Concepcion.»

Y si se empeña en que los lectores de una de sus novelas, lo mismo que el protagonista de ella, se enamoren de una negra, y la consideren como la mujer más perfecta de la creacion, os retrata la negra Leila, que deja muy atrás en encantos a todas las bellidades de la corte, y cuya hermosura es infinitamente superior a la celebrada Venus etiópica.

Su fuerza de imaginacion es tal que convence a los lectores de todo cuanto quiere convencerlos; así, si en una página le conviene hacer que un caballero aparezca enamorado de una dama, pinta un amor vivísimo, profundo, apasionado, verdadero amor del alma, hasta el punto de que el lector jura que aquel amor ha de durar por lo menos toda la obra; pero en la página siguiente le conviene que el desencanto surja, y exclama:

«A decir verdad, aquel amor no era más que amor de los sentidos, deseos, admiracion por la belleza espléndida, la turgencia de formas y la magnificencia de la hermosura de la dama», y os quedáis convencidos

de parte la susceptibilidad conservadora llevada hasta la exageracion y traducida en la mudanza de su círculo del domicilio en que hoy se halla instalado por estar disponiéndose en la misma casa el proyectado círculo de la union republicana, llevando a tal extremo su actitud en este asunto que procuran por todos los medios tener hecha la mudanza antes de que se inaugure el círculo de sus enemigos.

Pero dejando a un lado la nota cómica que tiene el asunto, ha producido mala impresion en todos los ánimos esta intrasigencia de los conservadores, porque viene a dar una idea aproximada de sus propósitos el día que vuelvan a ser poder y de los resultados que tendrá esta política en un período de interinidad como el que atraviesa España actualmente y en el que más interesa a todos los partidos monárquicos anuar voluntades que concitar odios y provocar conflictos de toda clase. Esto demuestra de nuevo que andan los conservadores desorientados de algún tiempo a esta parte como si hubiese cumplido ya su mision en el campo político.

Conocióla es de todos la guerra de que ha sido objeto el general Cassola desde el día mismo en que tomó posesion de la cartera de Guerra. Esto se ha utilizado constantemente como arma política y muchas veces se ha creído que sería quien promoviese la crisis, siendo precisos con actos como el del relevo del general Primo de Rivera y su discurso sobre el mensaje en el Senado, para disipar un tanto esta atmósfera. Pero llega en estos momentos la combinacion militar y vuelven los rumores suponiéndose que el general Cassola es objeto de un entredicho y que es la causa de que aun no se hayan resuelto los nombramientos de capitán general de Puerto-Rico y de Presidente de la Junta consultiva de Guerra, así como la vacante de teniente general. Los ministeriales hacen su defensa haciendo notar que el gabinete del Sr. Sagasta no quiere hacer público nombramiento alguno, interin no estén firmados por la reina los decretos, lo cual autoriza toda clase de rumores.

El entierro de Fernandez y Gonzalez que se ha efectuado esta tarde ha estado concurrido, ostentando el féretro un buen número de coronas.

Suyo affmo.

PROVINCIAS.

Se habla mucho en San Andrés de Palomar, según dicen de Barcelona, del descubrimiento de un grave delito cometido hace quince años. Un día de 1872 apareció sobre la via férrea el cadáver de un hombre que tenía una sola, pero tremenda puñalada, la que debió sucumbir instantáneamente, ignorándose si fué victima de un asesinato, ó fué su muerte en de año, pues el agresor no fué habido. Ya nadie se acordaba de semejante hecho, cuando hace pocos días ha sido encarelado un tal Moreno, actualmente alguacil de aquel juzgado municipal y también del Ayuntamiento, en virtud de denuncia reservada hecha al fiscal, a quien se acusa como culpable.

de que ese amor no ha existido nunca, ó de que, si existió, fué por lo menos efimero y deleznable.

Muchas veces en el rápido escribir de sus obras—solía hacer dos y tres a un tiempo—mataba personajes que luego seguian vivos en la acción. Gaspar, Gujaro y otros editores, que le pagaban 16 y 20 duros por entrega, más acudian al resultado efectivo de la venta que a las condiciones singulares del novelador. Pero los regentes y correctores llenaban este descuido. Y cuando se le advertia contestaba sencillamente:—No importa; ese personaje que ha muerto resucitará en el siguiente capítulo.

Y, en efecto, resucitábalos con aquellas palabras que cien veces hemos leído: «Creerá el lector que N. a quien dejamos desahogado, murió; pues no fué así, etc.» Quién osó tomarse jamás semejantes licencias con la verdad histórica y el sentido real de la novela?

De su vida de bohemia, que lo fué aun en la época en que ganaba miles de duros anuales, cuentanse curiosas anécdotas.

Cuando tenía coche (lo cual le ocurrió durante una temporada muy breve) no salia nunca del café sin llevarse en la mano los terrones de azúcar que le servian.

—Esto para la Pistora—decía.

La Pastora era una yegua.

Adorabalos perros, y como en una ocasión, a causa de estos animales (tenia nueve), no encontrara casero en Madrid que le alquilase habitación, dijo:

—No os quieren dar casa? Pues yo os tomaré un hotel.

La causa revestirá excepcional importancia, pues además de la gravedad del hecho en sí mismo, parece que en aquel juzgado municipal no se encuentra el menor vestigio de haberse practicado diligencia alguna en averiguación del autor ó autor-s del crimen, ó cual da lugar a suponer que no se instruyeron las debidas diligencias, y que el muerto sería tal vez enterado como fallecido de muerte natural.

La Guardia civil ha sorprendido en Ubeda (Jaen) a un individuo que acuñaba monedas de oro de 25 pesetas.

También le fueron recogidos todos los instrumentos de fabricacion.

Varios matuteros han dado muerte en Linares a un celador de consumos.

El Centro Mercantil de Sevilla ha abierto una suscripción para socorrer a los más necesitados con motivo de la inundacion en aquella capital.

En Valencia varios ladrones pretendieron entrar en la noche del sábado último en el domicilio de la conocida artista señora doña Juana Pastor, y al efecto arrancaron un candado que había en la puerta de la habitación y forcejearon la cerradura con una palanqueta; mas como la puerta no cedió, desistieron de su propósito.

De esta tentativa nadie se apercibió, hasta que la señora Pastor al entrar en su casa, notó los defectos y dió parte a los guardias de seguridad.

Temores.

Haec dos ó tres días hubo una explosion en un taller de c. hetes cerca de Vitoria. Voló una parte del edificio y entre los escombros quedó muerto un obrero.

Este suceso ha venido a aumentar la profunda alarma que reina en aquella ciudad al saber que hay almacenados 30.000 kilogramos de pólvora en el polvorin militar situado a corta distancia de la población.

TELEGRAMAS.

Francia.

Paris 7.—Carecen de fundamento los rumores que han vuelto a circular acerca de una nueva crisis parcial en el seno del gabinete. Los ministros actuales están resueltos a presentar ante las Cámaras y someter a la aprobación de éstas varios proyectos importantes.

Inglaterra.

Dublin 7.—Mr. W. frid Bunt, jefe de los demócratas ingleses y partidario de los autonomistas irlandeses, ha sido condenado en segunda instancia a dos años de prision por haber asistido a una reunión de nacionalistas que fué prohibida por las autoridades.

Alemania.

Berlin 7.—Las indisposicion del emperador Guillermo no tiene importancia, reduciendose a un ligero catarro.

El banquete en honor del cuerpo diplomático, que debia celebrarse anoche en Palacio, se aplazó por no poder asistir a él el emperador.

Belgica.

Bruselas 7.—El periódico El Norte, órgano de la cancillería rusa, declara que en todas partes las disposiciones son pacíficas, y añade, que es una insensatez hablar de una guerra próxima.

Afirma que el camino está abierto para

Y en efecto, alquiló un hotel para los perros en el barrio de Pozas.

En una ocasión, y cuando ya había perdido casi totalmente la vista, un caballero tuvo la heroicidad de desafiarse.

Fernandez y Gonzalez dijo a los padrinos de su adversario.

—Acepto el desafío, pero con una condicion para que pueda verificarse en circunstancias iguales: que nos encierren a los dos en una habitación a oscuras, y que no abran la puerta hasta que llame el que quede vivo.

El adversario comprendió que llevaría la peor parte, y no aceptó.

Tenia cosas que eran verdaderas puerilidades por lo inocentes.

En una ocasión, en el cuarto de uno de nuestros primeros actores hablaba del ilustrado crítico D. Manuel de la Revilla, a quien miraba con cierto encono, y decía:

—¡Ese Revilleja!... ¡Ese Revilleja!...

Y como uno de los circunstantes le dijera:

—Pues, D. Manuel, ayer no le trataba a V. mal.

Contestó de repente,

—No, si lo que es talento... ¡vaya si tiene talento!...

En otra ocasión un crítico se cebó en una de sus obras.

Al día siguiente este crítico quiso hablarle. Fernandez y Gonzalez le miró de alto abajo con desdén y le dijo:

—¡Atomo!...

Hablando de la poesía moderna con un

(Se continuará.)

lizar el desarme internacional, despues de la cada del principe Fernando de Coburgo...

Italia.

Roma 7 (1-30 t). El marqués de Vega Armijo ha estado a despedirse del cardenal señor Rampolla.

En este momento se celebra en la embajada española cerca del Vaticano, un almuerzo...

Roma 7 (2-30 t). Mañana regresaron a España 150 peregrinos es, añoles.

Antes del dia 17 habrán regresado todo, incluso los prelados que han venido a las fiestas del jubileo.

El señor marqués de Vega Armijo se detendrá en Niza con objeto de ofrecer sus respetos a la infanta doña Eulalia.

GACETA.

DIA 8.

Presidencia.

Reales decretos, nombrando senadores vitalicios a D. Venancio Gonzalez y D. Pio Gullon.

Gracia y Justicia.

Resoluciones adoptadas respecto al personal de jueces de primera instancia desde el 2 de Diciembre último.

Guerra.

Reales decretos autorizando al director general de Administracion Militar para vender los aprovechamientos que se obtengan durante un año en la fabrica de harinas de Zaragoza...

GACETILLAS.

Disposicion. Se ha declarado que los prácticos de puertos con nombramiento de las autoridades de marina y que presten sus servicios en la misma, estan sujetos a la jurisdiccion eclesiástica castrense...

Hemos tenido la satisfaccion de hojear un tomito de poesias que ha tenido la atencion de remitirnos nuestro querido amigo don Federico Salvador Ramon...

Con un pequeño poema encabeza el libro, poema basado en la revuelta historia de Fernando IV de Castilla, cuando dicho monarca hizo arrojar desde la cumbre de Martos a los inocentes Carvajales.

La versificacion es fácil y fluida, en romance endecasílabo, teniendo rasgos de energia como en el canto primero cuando describiendo con colorido sorprendente una batalla, dice...

Y su tajante espada hierre, mata, destroza y atropella y a cada golpe un cráneo despedaza...

Completa el libro con unas cuantas poesias y varias fabulas notables por las máximas de sana y profunda moral con que concluyen estas clases de poesia lirica.

En conjunto y sin que digamos que el libro es acabado porque hasta a los grandes maestros se les encuentran defectos, el libro revela felices disposiciones que bien cultivadas colocarán a Federico Salvador en distinguido sifial en la república de las letras.

Felicitemos sinceramente a nuestro amigo y si nuestro pobre juicio de algo vale, le estimulamos a que continúe por la senda emprendida.

D. E. P. Hemos sabido con sentimiento que ha fallecido en Madrid nuestro antiguo amigo y paisano D. Diego O'Connor, hermano que fué del pintor D. Juan y persona relacionada con lazos de parentesco con algunas familias de esta ciudad...

Buena actriz. Ha terminado en Granada la serie de las representaciones que en aquel Teatro ha dado la compañía que dirige la señora Cirera, despidiéndose del público con el magnifico drama de D. José María Diaz titulado: Redención.

Al terminar la representación del drama, una lluvia de flores cubrió materialmente la escena, se arrojaron al aire innumerables palomas, y los espectadores, de pie junto a sus respectivos asientos, aplaudian a la beneficiada con verdadero delirio...

Entre los regalos que se le hicieron, tomamos nota de los siguientes:

Un lindo album de peluche, con delicados relieves y lujoso tripode, de varios abonados. Un elegante espejo biselado, con flores de porcelana, de D. Arturo Alonso.

Un hermoso bouquet, de la Sra. de Abelardo Martinez.

Una preciosa corona, de un desconocido.

Una sortija de brillantes, de otro desconocido.

Una bandeja con un lindo joyero, de las Redacciones de La Publicidad y El Telegrama.

Un magnifico juego de tocador, de cristal, con esmaltes y pies de plata sobredorada, en estuche de chagrens y raso granate, de la Empresa.

Un corbeille de flores naturales, de la Redaccion de El Popular.

A la funcion asistió tambien un público numerosísimo, la despedida no pudo ser mas halagüeña para todos los artistas, y en particular para la Sra. Cirera.

Con motivo de haberse dicho que en la ciudad de Cuevas el juego estaba en todo su esplendor, el Gobernador de esta provincia telegرافیó al Alcalde de dicha ciudad...

Alcalde de Cuevas al Gobernador.

Es inexacto que en esta ciudad se juegue a los prohibidos; esté seguro que de intentarse lo evitaremos con rigor.

Ahora tienen espedito el camino para hablar los que han propalado la anterior noticia.

Irregularidad religiosa. Como habia prometido El Baluarte, de Sevilla, da cuenta, con los necesarios comprobantes, de la siguiente escandalosa irregularidad.

En el año de 1869 se anuló por el gobierno una carga de justicia que pesaba sobre el Tesoro español a consecuencia de la memoria fundada por don Francisco Contrera Chave para atender el Triduo de Carnaval...

El Cabildo Catedral de Sevilla era el encargado de cobrar puntualmente las 2.029 pesetas con 86 céntimos que importaba la fundación.

Como era natural, la Direccion general pasó a esta Administración de Hacienda la debida comunicacion, participándole que desde aquella fecha quedaba anulada la citada carga de justicia. La Administración, a su vez, tambien comunicó el referido acuerdo al Cabildo Catedral.

Pero llega el año 1893—época de los conservadores!—y se prepara el chanchullo.

Entonces se dió al olvido—o se hizo desaparecer para que no hubiese antecedentes—el decreto de nulidad, y se presenta el cabildo catedral de Sevilla pidiendo que se le pague la expresada carga de justicia y que se le abonen los atrasos.

Y, en efecto, la cosa se hizo como lo pedia el Cabildo Catedral.

El Cabildo Catedral de Sevilla, por lo tanto, ha cobrado indebidamente de la Hacienda la friolera de 36.537 pesetas con 48 céntimos.

Pero aun hay más. Como quiera que el Cabildo catedral empezó por tantear el vado, reclamando solo la correspondiente al segundo semestre de 1882-83, el cual se le pagó, en 14 de Setiembre de 1883, por libramiento número 214, cuando conoció que el terreno se prestaba, inclusa la nulidad por entero del año económico 1882-83, en 16 de Setiembre de 1883, por libramiento número 261.

Resultado, pues, que el segundo semestre de 1882-83, se ha cobrado dos veces.

La Exposicion Universal de Barcelona es un hecho. Terminada la huelga, las obras han tomado tal incremento, que puede asegurarse que la inauguracion del gran Certamen se verificará el día anunciado.

Los pedidos de locales aumentan considerablemente, y ya han llegado algunos buitros de Japon, Estados Unidos y otros paises. Los cien mil metros cuadrados que ocupan los palacios de la Industria, Bellas Artes, Agricultura, Ciencia y Galeria de máquinas están casi completamente edificadas, faltando sólo detalles de ornamentacion. Los jardines ocuparán trescientos setenta y ocho mil metros cuadrados, de forma que—excepcion hecha de la Exposición de Filadelfia—la que va a inaugurarse en Barcelona será la mayor de cuantas se han celebrado en el mundo.

Más debe Huelva-Overa. En Sanlúcar no ha sido posible que el comisionado enviado por la Diputacion intervenga los fondos municipales.

El comisionado tuvo necesidad de recurrir a un notario, el cual levantó acta de la negativa del alcalde.

Adeuda el Ayuntamiento de Sanlúcar a la Diputacion, pesetas 222.160'63.

Digamos con los franceses y con Alfonso Karr, que lo pone como título de una de sus obras: plus ça change, plus c'est la memo chosse.

Nos referimos a las cabalas de los jugadores a la loteria. Inservibles las antiguas, para cuando se establezca definitivamente el sistema de irradiacion, ya se están imaginando las que han de servir para sorprender los secretos del bombo.

Hasta ahora, la que mas priva es la de jugar decenas seguida de décimos, pues así toca, de fijo.

Mientras tanto, el ahorro, la implantacion de inventos y reformas útiles para adelantar en la industria y salir de la perniciosa rutina, apenas si tienen grandes partidarios en la tierra clásica del garbanzo.

En «El Gato negro». El célebre cafein, con honores de algo menos, conocido en Paris con el nombre del Gato negro, es actualmente un punto de reunion donde se agotan el ingenio y los bochillos por modo admirable.

Los cuadros fantasmagóricos inventados por el notable dibujante que firma con el pseudónimo Caran d'Ache, han sido sustituidos por unas sombras chinescas de verdadero mérito. El asunto de la nueva obra son las tentaciones de San Antonio arregladas a nuestros dias, si vale emplear la frase.

Hé aqui la accion que es muy graciosa, aún prescindiendo de detalles que harian fatigosa la descripcion, porque el drama consta nada menos que de 40 cuadros.

Satanás se presenta al bendito San Antonio en forma de caballero elegante, aunque con cuernos, y le invita a seguirle por el mundo para persuadirle de lo conveniente que le seria dejarse inducir al pecado.

Cambia la decoracion y aparece una soberbia silueta de Paris. En la ciudad ya, santo y diablo se dirigen a los mercados para excitar la gula de Antonio; entre las verduleras aparece Zola anotando sus frases y sus modales; pasan nuestros personajes a la plaza de la Bolsa donde hay una estátua del becerro de oro, multitud de agentes aplaudiendo y un billete de 1.000 francos en lo alto de cielo a guisa de sol.

M. Sadi Carnot ofrece su cargo a San Antonio que lo renuncia y precedido en su infernal acompañante llega a la avenida de los Campos Eliseos. En el fondo aparece un arco de triunfo, en primer termino una colosal estatua ecúenes tre (la de Boulanger) y en el cielo una aureola de los colores franceses; la musica toca: En revenant de la revue. San Antonio renuncia a todos aquellos esplendores y sigue la serie de cuadros.

En estos las tentaciones son un poco más vivas.

Después un coro de niños, de verdaderos niños de coro de la iglesia de Nuestra Señora del Loreto, canta el Venite adoremus y un himno en honor del santo.

Después los aplausos, tras los aplausos el silencio y cuando una hora más tarde el consumo de bebidas ha aumentado los ingresos del mostrador, desfilan los parroquianos en parejas.

Pero, eso sí, admirando la virtud de San Antonio.

Sres. Scott y Bewne.—Ferrol 20 noviembre 1885.

Muy Sres míos: Tengo el gusto de manifestar a Vds. que en las diversas ocasiones en que he empleado su Emulsion de Scott de aceite de hígado de bacalao con los hipofositos de cal y sosa, he quedado complacido por el buen éxito obtenido.

Dr. Francisco Bellas Uria, Médico del Hospital de Caridad.

El Banco de España ha acordado que el lunes próximo se empiece a pagar un dividendo de sesenta pesetas por acción.

No es mal interés que digamos.

Una jóven de 22 años desea encontrar colocacion como ama de leche.

Calle Alta de Almanzor núm. 20, darán razon.

Hotel de Tortosa.—Plato del dia: Entrecôte.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Table with columns: Recaudacion de hoy, Fielato Central, Id. del Puerto, Id. de Granada, Id. de la Vega, Id. del Sol, Id. del Mar, Total.

Almería 8 de Enero de 1888.—El Alcalde, Juan Liriole.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA.

Table with columns: Entrados, Ninguno, Despachados.

Table with columns: Para Málaga, Para Idem, Para Cádiz, Para Málaga, Para Roquetas, Para Motril.

ANUNCIOS.

Vapor. El magnifico vapor español CABO CREUX, saldrá de este puerto el 11 del corriente para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao...

PETROLEO DE LA RENOMBRADA MARCA EL LEON.

Petróleo extra-refinado superior, sin olor y sin peligro, tan inofensivo como el aceite vegetal, que con cualquier aparato produce luz sumamente clara.

Restaurante Tortosa. En este restaurant, montado a la altura de las primeras capitales de España, encontrará el público para estas Pascuas los siguientes artículos:

Alambres de superior calidad. Darán razon a precios económicos Casa de D. Ricardo Gimenez Paseo del Principe.

Ya llegó la legitima de Lof y Laujar, azúcar molida propia para confeccionar dulces y pan de aceite; aceitunas sevillanas; dátiles de Berberia; piñon fresco superior pasas en cajas de lujo para regalo; los ricos mientos de la Rioja; pasta fina de tomate; sardinas en tomate y aceite; bonito en esca beche; manteca superior; queso crema de la crema; bola, nata y Gruyer; vinos y licores; bizcochos de Mallorca, y Valdepeñas a 3 reales botella.

TIENDA DE ULTRAMARINOS DEL MALAGUEÑO.

La Cruz Blanca.

The Underwiting

and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores del LLOYD INGLÉS, compañía de seguros marítimos, fluviales y terrestres.

Entre las diferentes clases de seguros que abraza, esta Compañia hace tambien el seguro de valores declarados a una prima muy económica para el asegurado.

Para efectuar dicho seguro, basta con que el asegurado presente en esta Sub-direccion, el recibo de certificado por correo. Las operaciones pueden hacerse a toda hora del día que se presente dicho documento.

Para informes Sres. M. Ruiz Reyes e hijos, Bilbao 5 y Paseo del Principe 11.

Depósito de cerveza de La Cruz Blanca, de Santander.

Table with columns: Botella entera Imperial, Id. media, Id. entera Doble Bock, Id. media id., Id. entera Mesa, Id. media id.

Los cascacos enteros se cobran por separado 2 reales y los medios a 1'50, pero siempre que se devuelvan se abonará lo indicado. A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos. Pedid la marca Cruz Blanca, Santander.

REGALOS A ESCOGER

A todos los que tengan establecimientos de Coloniales, se le hace en casa de GINESA LOPEZ E HIJO.

Basta presentarse y lo obtendrán.

Muebles

El establecimiento situado en la calle de Hernan Cortés, frente a Santiago el viejo, se ha trasladado a Glorieta de San Pedro núm. 2. En el mismo establecimiento se fabrican y se componen toda clase de muebles, así como tambien se dedica a la mudanza de casas.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de ex. men, y en el que se puede obtener una economia de mas de un 50 por 100.

La Palma. Con especialidad se

acaba de recibir en dicho establecimiento Lechones rellenos, Salchichon de Vich de lo más selecto, Mortadella, queso de bola y plato clase extra.

Exposicion permanente de objetos de cristal y porcelana e infinidad de juguetes de todas clases.

ESPECTACULOS.

CIRCO NOVEDADES.

Gran funcion para esta noche a las 8. Los dias festivos dos, a las 2 y media de la tarde la primera.

Celebridad el clown nom-plus-ultra Alfonso Sr. Flesmore, sin rival en sus papeles de tonto. Caballos de todas razas, amestrados a la alta escuela y en libertad.

Antílopes, perros, gansos y palomas. Grandes pantomimas bailables, serias y cómicas.

ENTRADA GENERAL 2 REALES. Medias entradas 1 real.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los
PÁLIDOS COLORES

Quando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloracion perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: « Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podia ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy te hallado ».

Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la
ANEMIA

Quando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloracion perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las imitaciones y falsificaciones

Deposito general, en Paris: BOUTRON y C^{as}, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

ELIXIR DE PROTO-CLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS DE VIVAS PEREZ

Ninguna de las afecciones médicas contemporáneas, después de las investigaciones que la Química y Terapéutica han hecho al ser depuradas en la Clínica, deja de afirmar que en Proto-cloruro de hierro ha de transformarse cualquier preparacion ferruginosa que se administre y por consecuencia que esta preparacion es a que no tan solo evita trabajo al estómago (trabajo que con frecuencia ocasiona grandes trastornos en las personas mas delicadas que son precisamente las mas necesitadas de tan precioso elemento de vida) sino que tambien es la que mas pronto ha de producir los resultados que se desean con su administracion.

Dicho se está que cuantos inconvenientes han producido siempre las preparaciones de hierro están salvados con esta, puesto que tal como se ingiere, el estómago la asimila: lo que no ocurre con ningun otro preparad.

Oficioso creemos citar como se ha hecho costumbre los párrafos en que Rabuteau, Churchill, Dusar, Bianche, Ricart, Mauries, Piorrey, Mercatié, Petit, C. telier, Monchot, Bernard, Nelson-Pantier, See y otras celebridades médicas en su observacion clinica y esperimentacion fisiológica han sancionado respecto á la utilidad de los hipofosfitos de cal y de sosa que unidos al proto-cloruro de hierro en forma que resulte un líquido agradable aun para las personas de mas esquisito paladar tenemos el convencimiento hoy después de algun tiempo de esperi mentacion que nuestro Elixir es la medicacion más poderosa que puede emplearse para la curacion de las afecciones crónicas, Escrofulosas y Tuberculosas, raquitismo (colo. es pálido, tumores fijos, ojos blancos, falta de fuerzas y de apetito, menstruaciones difíciles) Anemia, Osteomalacia, Mal de Pott, diversas caries, fracturas, siendo el mejor fortificante para los temperamentos infáticos, débiles y empobrecidos por cualquiera causa que sea.

Su composicion es la mejor garantía que puede tener el médico y el paciente para la curacion de las enfermedades en que está indicado.

Estas acreditadas especialidades se hallan de venta en la Farmacia y Laboratorio del autor So. 1 y Real 33 Almería (Botica de Santo Domingo) desde donde se hacen remesas por correo á los puntos donde no haya depósitos. Depositos al por mayor: En Madrid, D. Melchor Garcia. En Barcelona, Sres. Hnos de José Vidal y Ribas. En esta Provincia: En Cuevas Farmacia de D. Andrés Aguilera, Berja de D. Pedro Gaquez Rodan, Dallas de D. Gabriel Garcia, Finana de D. Bernar Alcocer, Vera de D. Julian Allas, Adra de D. Arturo Utrera, Tabernas de D. Juan Garcia Gomez, orbes en la de D. Francisco Agüero y en Alhabia D. Francisco Sanchez Sanchez.

ASMA CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR. Exijase la firma de Levasseur. PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, Rue de la Monnaie. — En Almería, D. J. Gomez Talavera.

NEURALGIAS JAQUECAS, DOLORES DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr. CRONIER. Exijase el sello de garantía de l'Union des Fabricants.

PILODORAS HOLLOWAY

PILODORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales reservan la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores canceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tibia, la escrofula y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquiales, asma, palpitacion del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gola ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho balsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido se opone contra toda partícula morbosa. Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533-nd Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

Martinez y Compañía.

Esquina á las calles de Hileros y Minero ALMERIA.

Unico depósito de harinas de trigos recién de la renombrada fabrica de D. Fernando Moreno, de Antequera, 1.º hilo encarnado 17 1/8 arroba, 2.º id. blanco 16 reales id., venta á precios de fabrica, depósito exclusivo de vinos puros legítimos de Gaiuna de las bodegas de D. Francisco Jover, se sirven pedidos á domicilio, al precio de 2 reales bote la, se recogerán los cascos ó se cobrará 1 real por cada uno, los pedidos serán servidos inmediatamente.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierros para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Piel Contrasté.

ENFERMEDADES DE LA VISTA.



En un solo enfermo se cura, con la infalible AGUA MI-AGROSA de Nuestro Señor San José, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces, — comprobadas ya, por miles de curaciones, — que en todos los casos, hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los mas graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡¡USADLA Y LA BENDECIREIS!!

Precio 5 reales franco, en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España.

Por mayor, en la farmacia de la señora Viuda de Vivas.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrofula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

Juan Gimenez, dueño del

depósito de plantas que hace 21 años viene surtiendo á los aficionados, hoy ofrece un gran surtido tanto en frutales como en plantas de recreo de las que á fuerza de experiencia garantiza su éxito y son las siguientes:

Naranjos, imperiales, precoces, del Africa y temporeros, mandarines de embarque; limoneros de todo el año de embarque fino y dulce á 2 pesetas uno.

Frutales de cua ro metros ingerto alto propios para este país; tengo la coleccion completa, desde el arboricoquero hasta el nogal, á 2 pesetas uno.

Perales de espaldera y piramidal y frutales en tallo bajo las mismas clases una peseta 50 céntimos uno.

Arboles de paseo; plátanos orientales una peseta 75 céntimos; cacaes para sol planta elegante para calle 3 pesetas; el anisus; arces; cimonos y llorones á una peseta 75 céntimos uno.

Planta de recreo magnolias grandifloras tres metros criadas ya á 25 pesetas; id. mas chicas 5 pesetas; camelias con 10 y 12 capullos en buena salud 6 pesetas; azules indias todas con capullos, esta planta es una de las de más adorno que existen de toda la floricultura 5 pesetas; gardenias con capullos 4 pesetas; rododendron con capullos 3 pesetas; eucladidas desconocidas hasta hoy 3 pesetas; coníferas y resinosas largo 100 clases de un metro, es la planta de mas adorno para el jardín por su porte y por estar siempre verde, entre ellas tengo doce clases de cedros del Lívano el rojo, de Canarias, del atlántico y deodora de 3 pesetas á 5; fusias dobles de varios colores de 2 á 3 pesetas; latunias herbóneas para patios y salones á 15 y 20 pesetas; aspidistra esta planta tiene la condicion de vivir sin luz y sin viento en los salones á 4 pesetas; rosales 100 clases de los nuevamente conocidos, entre ellos 50 clases de pie, este último poco usado en este país es el de más adorno porque resulta hecho un arbolito dando lugar á criar otras flores de bajo de él, el precio de estos últimos 1 peseta 75 céntimos y los primeros que es una coleccion propia para maceta por estar ingertados á propósito una peseta uno; ancubo japónica esta planta es hermosa por su follaje manchado, se usa mucho para adornar salones 3 pesetas una; lilas de colores y peonias arbóreas llenas de capullos 1 peseta 25 céntimos; guallabos y chirimollos frutos americanos 1 peseta 75 céntimos.

Por rara que sea la planta que el marchante desea, visíte mi humilde depósito, que le garantizo encontrará á su gusto y precios equitativos como nunca.

En Almería D. J. Gomez Talavera, Pedidos importantes á C. A. Saavedra rue Blanche, 38, Paris.

